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 ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO 
PLENO EL DÍA 30 DE ABRIL DE 2019. 
 
 

En el Salón de Plenos del Ayuntamiento, siendo las 20 horas del día 30 de abril de 2019, se reúnen 
en primera convocatoria, se reúnen en primera convocatoria, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, los Sres. 
Concejales y las Sras. Concejalas siguientes: 

 
  

Presidente D. RAMÓN PUCHADES BORT (PSPV-PSOE). 
  
  
Concejales: D. EMILIO JOSÉ BELENCOSO RODRIGO (PP). 

 Dª ANA MARÍA REYES GARCÍA (PP). 
D. VICENTE ROIG GONZÁLEZ (PP). 
Dª MARI CARMEN ESTELLERS SASTRE (PP). 
Dª. CARMEN TOMÁS MONTORO (PSPV-PSOE). 
D. AITOR RAMÓN ALCAIDE (PSPV-PSOE). 
D. VICENTE RODRIGO BALAGUER (UNITS). 
Dª. MARÍA CARMEN MASCARELL GARRIDO (UNITS). 
D. JOSEP MIQUEL ADELL I MONTAÑANA (COMPROMÍS). 
D. RAFAEL ENRIQUE MUÑOZ I BASTIT (COMPROMÍS). 
D. ANDRÉS JIMÉNEZ COLLADO (EUPV). 
 

  
No asiste a la sesión D. CARLOS MARTÍNEZ PASTOR (ASIP) 

 
 Preside la Sesión el Sr. Alcalde-Presidente Ramón Puchades Bort, actuando como Secretaria, D. 
Vanesa Aguilar Raimundo. 
 
 
 PRIMERO .- ACUERDO DE PLENO DEL SORTEO PÚBLICO PARA LA DESIGNACIÓN DE LOS 
 MIEMBROS DE LAS MESAS ELECTORALES.   

 Por Reales Decretos 206/2019y209/2019, ambos de fecha 1 de abril, se han convocado elecciones 
locales y a las Asambleas de Ceuta y Melilla, y elecciones de Diputados al Parlamento Europeo, 
respectivamente, que se celebrarán el 26 de mayo de 2019. 
 
 De conformidad con el art. 26 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral 
General, debe procederse a la designación por sorteo público, entre las personas censadas en las distintas 
Secciones, del Presidente y Vocales de cada Mesa.  
 
 El Pleno, por unanimidad de los asistentes, ACUERDA:  
 
 PRIMERO.- Proceder a realizar el sorteo público con el objeto de designar a los Presidentes y 
Vocales de cada Mesa Electoral, así como a dos suplentes para cada uno de los miembros de la Mesa. 
 
 Previa determinación de las personas que pueden concurrir al sorteo público, de conformidad con el 
art. 26 de la Ley Orgánica de 5/1985, de 19 de junio, del Régimen Electoral General, mediante programa 
informático facilitado por la Oficina del Censo Electoral. 
 
 SEGUNDO.- De conformidad con los resultados del sorteo, designar a los siguientes miembros de 
las Mesas Electorales: 
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 SEGUNDO.- DEBATE SOBRE EL ESTADO DEL MUNICIPIO. 

Interviene el Sr. Puchades:  

Este es el tercer debate del estado de nuestro municipio y el último que haremos antes de las 

elecciones del próximo 26 de mayo de 2019. 

Deberíamos de iniciarlo hablando de la economía de nuestro pueblo, de nuestro Ayuntamiento, ya 

que es la pieza fundamental sobre la que pivotan todas las concejalías parar atender las necesidades  de 

nuestro ayuntamiento, aunque no es una novedad que a la oposición no le guste mucho, tal vez porque 

fueron ellos los culpables del deuda. 

Pero voy a hacer una excepción y voy a hablar otras cuestiones al principio, que demuestran la 

diferencia entre el actual equipo  de gobierno y el anterior, en los que no tenían en el centro de su 

actuación, su forma de trabajar a las vecinas y vecinos de nuestro pueblo. 

Y voy a comentar varías cuestiones. 

Solo entrar nos encontramos que no se había tramitado la ayuda de alimentos de la Cruz Roja, el 

cambio de poderes en este aspecto fue que en una bolsa de plástico nos hicieron llegar la documentación, 

tengo que recordar que las ayudas de alimentos de la Cruz Roja se tramitaban en el despacho del Partido 

Popular, evidentemente esta forma de actuar se modificó desde el minuto 1, las ayudas de alimentos de la 

Cruz Roja se tramitan por el departamento de Servicios Sociales de nuestro Ayuntamiento.  

Nos pusimos en contacto con la Cruz Roja y nos dijeron que no podían hacer nada, solo que 

tramitáramos la solicitud para el próximo trimestre pero que el reparto del segundo trimestre era imposible 

ya que ya estaba tramitado y se estaban repartiendo ya los alimentos por las poblaciones. 

Como alternativa nos pusimos en contacto con la asociación de comerciantes de nuestro pueblo 

que iniciaran una recogida de alimentos y DACSA para que nos ayudara y nos entregaron 200 kg de arroz. 

Sacamos dinero y hicimos una compra de productos básicos para añadir al que ya teníamos y poder 

hacer el reparto correspondiente al segundo trimestre de 2015,  

Así empezaron las cosas los primeros días en nuestro Ayuntamiento.           

El segundo día de nuestro mandato finalizaba el plazo para presentar las ayudas que concedía la 

Diputación de Valencia para poder abrir el comedor social, no hace falta que os diga que al Partido Popular 

se le había olvidado tramitar esta ayuda. En un tiempo record presentamos la solicitud y nos concedieron la 

ayuda y abrimos por primera vez el comedor social. 

Eso nos lleva a otra situación, no había previsión para que las pequeñas y pequeños de las familias 

que peor lo estaban pasando fueran en la escuela de verano, también en ese tiempo recuerdo que becamos 

a todos los que lo necesitaban. 

COMO PODEIS VER, SON FORMAS DISTINTAS DE GESTIONAR NUESTRO PUEBLO. 

Un poco más adelante empiezo a leer que algunos pueblos de nuestra comarca firmaban contratos 

de trabajo para personas que llevaban mucho tiempo en el paro. 
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En esta cuestión tuvimos suerte, ya que las ayudas para el Plan de trabajo del año 2015 se 

preconcedían a todos los municipios, solo tenías que añadirte, ni que decir tiene que si no se hubiera 

presentado la solicitud no habríamos tenido plan de trabajo. 

Este plan de trabajo era a tres partes, Generalitat, Diputación y Ayuntamiento, y la cuantía asignada 

a nosotros era de 9.000 €  por cada uno de los participantes. 

La cuantía que pusiéramos, ellos la igualarían, consulté con intervención sobre sí podría disponer 

de 9.000€ y asombrosamente sí que podíamos disponer de ese dinero. Hay que tener en cuenta que en el 

año 2015 estaban aún con presupuesto del Partido Popular, eso sí, prorrogado del 2014, pusimos en 

marcha el primer plan de trabajo con un coste total de 27.000€ 

Como podéis ver es más una cuestión de voluntad que de presupuesto, con el presupuesto de la 

anterior Corporación pusimos en marcha el plan de trabajo. 

Otro día vinieron empresarios del polígono industrial afectados por los escombros que teníamos en 

las parcelas del Ayuntamiento, aunque parezca increíble, nuestro Ayuntamiento es propietario de una 

parcela y lo que podías ver era una solar lleno de escombros, no sé si de obras de nuestro Ayuntamiento o 

que alguien se había acostumbrado a dejar allí sus escombros. 

No tengo inconveniente al decir qué empresas nos lo pidieron, evidentemente las dos vecinas de la 

parcela una fue, Levantex y la otra, una lavandería industrial. 

En cuanto pudimos, lo que antes era una escombrera hoy es una parcela cerrada con muro de 

hormigón y cerrada con valla. 

Y después tuvimos otra situación a la que hacer frente, cuando se encontraban un animal 

abandonado no había ningún lugar donde llevarlo, eso hacía que muchas veces tuviéramos algún perro en 

el jardín de nuestro Ayuntamiento. 

Hemos aprovechado unos remanentes de una subvención de la Diputación y hemos finalizado la 

construcción dentro de la parcela de tres cercados para poder tener a los animales abandonados en 

condiciones óptimas, por supuesto cumpliendo todos los requisitos legales. 

Como podéis ver dos formas muy distintas a trabajar por nuestro pueblo. 

Y no quiero dejar de hablar de dos obras ejecutadas por la anterior corporación, y que se tramitaron 

fuera de plazo y ya sé que es difícil que la Diputación haga un Decreto anulando la subvención, pero las 

obras ya estaban finalizadas, y abonadas por nuestro Ayuntamiento, pero el dinero de la subvención no ha 

llegado  nunca, más de 100.000€ que no se cobraron como subvención pero que hubo que pagar a los 

contratistas por las obras ejecutadas.  

Como podéis ver la gestión de la anterior Corporación deja mucho que desear.  

ECONOMÍA 

Y ahora vamos a hablar de economía ya que es fundamental, como se dice ahora es transversal, ya 

que sin una buena situación presupuestaría es imposible sacar adelante tus propuestas para mejorar 

nuestro pueblo. 

Hoy tenemos la deuda más baja de los últimos 15 años, ya que ahora mismo estamos por bajo de 2 

millones de euros. 
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Concretamente ya hemos hecho frente al pago de la letra de este año, a final de enero de 2019 por 

valor de 330.000€, dejando la deuda en 1.731.224 €. 

Hemos pagado más que ninguna otra Corporación, aunque esto es una obviedad, las otras 

Corporaciones son las que endeudaron nuestro Ayuntamiento hasta una cantidad estratosférica próxima a 

los 11 millones de €. 

En cuatro años hemos pagado más que ninguna otra Corporación, en total hemos pagado 5 

millones y medio de euros 

Cuando entramos, nuestro ayuntamiento tenía un deuda del 173% y en cuatro años la hemos 

bajado hasta el 41% 

Cuanto entramos cada vecino y vecina de nuestro pueblo debía 1.000 € y en la actualidad deben 

232€ por persona. 

Por cierto, al Partido Popular que le gusta decir que no le aprobábamos los planes que presentaba, 

se le olvida comentar que en los dos que fueron rechazados por el Pleno incluían el despido de 16 

trabajadores de nuestro Ayuntamiento, así como el préstamo a un interés del 5%, por eso no conseguían ni 

un solo voto a su favor. 

El último plan que fue aprobado ya no incluía el despido de los trabajadores y el interés era del 1%, 

por eso el último plan sí que sigue aprobado. 

SANIDAD 

El 20 de febrero de 2012 el director general de Régimen económico de Sanidad, del Partido Popular 

publica en el diario oficial de la Generalitat Valenciana lo siguiente: 

Renuncia a la celebración del contrato de licitación número 23/2011. Obra de reforma y ampliación 

del Centro de Salud de Almàssera. 

Parece ser que en el año 2012 el Partido Popular tenía otros cosas a las que destinar el dinero de 

todos: Copa América, Formula Uno, visita del Papa, el aeropuerto del abuelito, la ciudad de la luz, amiguitos 

del alma, todo menos destinar los dinero de los valencianos en las infraestructuras que nos hacían falta.  

Pero aún más gordo es el asunto, ya que buscando en los Presupuestos de la Generalitat nos 

hemos encontrado una sorpresa más desagradable aún. 

-        Año 2008 se presupuesta la reforma del centro por una valor de 550 mil euros, concretamente 

en 2008 destinaban 100 mil y en  2009 destinaban 450 mil restantes 

-        Año 2009 inexplicablemente la cantidad aumenta y presupuestan 780 mil euros, 180 mil para 

el 2009 y 600 mil para el 2010. 

-        Año 2010 como el presupuesto es muy sufrido y contando que el PP de Almàssera 

seguramente no diría nada presupuestan inexplicablemente 375 mil euros, para el 2010 metían 200 mil y 

como lo iban a acabar el 2011 le metieran los 175 mil restantes. 

-        Año 2011 ya es inexplicable porque lo hacen mes barato aún y le meten de coste total 

estimado 360 mil euros, 160 mil para el 2011 y las restantes 200 mil para el 2012. 
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No voy a perder más tiempo en valorar cómo nos tomaron el pelo a los vecinos y vecinas de nuestro 

pueblo desde el año 2008, la realidad es que lo único que hicieron fue una valla en el jardín para anunciar 

una ampliación que al final ellos mismos renunciaron a hacer.  

Este año en el presupuesto del año 2019 de la Generalitat Valenciana se ha incluido la redacción 

del proyecto de ampliación del Centro de Salud de nuestro pueblo. 

Como podéis ver ahora se llevan a cabo políticas serías en las que el protagonista no es la 

frivolidad, sino las necesidades de nuestros ciudadanos. 

EDUCACIÓN. 

En las elecciones del año 2007 se produjo lo que se puede considerar el acto más vergonzoso 

llevado a cabo por el Partido Popular en nuestro pueblo. 

Llevaron a un Conseller de Educación, Alejandro Font de Mora, para presentar en la Casa de la 

Cultura la maqueta de la construcción del nuevo Colegio Carraixet.  

A partir de ahí como se dice coloquialmente, nunca más se supo. 

Bueno si, porque desde la Unión Europea les pidieron explicaciones de qué habían hecho con los 

fondos que habían enviado y rápidamente tuvieron que comprometerse a hacer colegios. Sobre el papel, 

redactaron proyectos corriendo que después hemos tenido que modificar. 

La  realidad es que con el cambio de Gobierno en la Generalitat Valenciana ha entrado también la 

honradez, y ahora el dinero se gasta en los proyectos necesarios. 

Son muchos los colegios que se han puesto en marcha y el nuestro ha sido uno de ellos. 

Hoy nuestro colegio Carraixet está ya acabado y los barracones son ya cosa del pasado, pero de un 

pasado con muchos de nuestros niñas y niños que han hecho así toda su formación, han sido mucho años 

metiendo un barracón más cada año, hasta tener una línea completa de aulas prefabricada. 

Hoy podemos decir con satisfacción que el cambio en el Gobierno de la Generalitat, en la  

Diputación de Valencia y en nuestro pueblo  era necesario para llevar adelante asuntos importantísimos 

para la gente, para los vecinos, para nuestra población, para toda la Comunidad Valenciana. 

Sin llevar a ningún Conseller, las obras se pusieron en marcha, tuvieron que paralizarse por 

problemas con el proyecto y después de solventarlos, se reanudaron las obras y hoy estamos ya en el 

trámite de recibir el colegio Carraixet ya finalizado.  

SERVICIOS SOCIALES 

En Servicios Sociales tenemos que hablar de un gran cambio, tanto en personal como en la 

instalación con la generación de 6 despachos en los bajos de nuestro Ayuntamiento y destinar cuatro a 

Servicios Sociales, pasando de un solo despacho a los 4 actuales. 

Y en materia de personal en servicios Sociales el cambio es más que evidente. 

Iniciamos con el propósito de recuperar el Psicólogo infantil, que daba servicio en nuestro pueblo 

hasta que el Partido Popular arruinó  nuestro Ayuntamiento incluso hasta el punto de no tener más 

vergüenza que despedir al Psicólogo infantil y dejar a 35 familias sin atención de un día al otro. 
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Aquel propósito de Carmen Tomas y que contaba con el convencimiento de todo el equipo de 

gobierno se vuelve realidad cuando desde la Diputación de Valencia se apuesta por los servicios sociales 

de los Ayuntamientos, que dan respuesta a las necesidades de la gente. 

Así pusimos en marcha las pruebas para constituir una bolsa de trabajo y después de un trámite 

demasiado largo al final lo conseguimos: recuperamos el Psicólogo Infantil 

Con posterioridad hemos incorporado una administrativa para el departamento de Servicios 

Sociales, así como una nueva plaza de Trabajadora Social, por lo que el aumento de toda la plantilla ha sido 

de tres personas a las 6 personas que tenemos ahora mismo en el departamento de Servicios Sociales. 

JUZGADO DE PAZ 

De nuevo nos encontramos que el cambio en la Generalitat y la Diputación han sido fundamentales 

para nuestro pueblo. 

Para la población que tenemos ya hacía muchos años que nos tenían que haber enviado una 

secretaría del juzgado así como un notificador. 

Desde la Generalitat Valenciana se han creado estas plazas de trabajo y ahora ya hará más de un 

año que nos enviaron estos trabajadores al departamento, pero que dependen de la Consellería de Justicia, 

por lo que el coste es asumido por la Consellería. 

También destacar que les hemos cambiado la ubicación y ahora tienen 2 despachos a su 

disposición, mejorando la calidad por las nuevas dependencias en la atención a los nuestros vecinos y 

vecinas.  

 PLANES DE TRABAJO 

El primer año nos encontramos que en otros pueblos se estaban ejecutando Planes de Trabajo y 

contratando a parados  mayores de larga duración en sus pueblos. 

Tuvimos suerte y digo eso porque la subvención estaba preconcedida a todas las poblaciones, y 

eso no deja en muy buen lugar al anterior gobierno por que podía  haberlo ejecutado pero no lo hicieron. 

Los años siguientes por parte de la Generalitat Valenciana y Diputación se separaron los planes, 

con la modificación también de que ellos te dan una cuantía y el Ayuntamiento tiene la posibilidad de añadir 

el dinero que tenga disponible. 

Quiero destacar que ahora vemos la diferencia cuando hay un gobierno  conservador en la 

Generalitat y la Diputación y cuando tenemos un gobierno progresista preocupado por la gente.  

Salario JÓVEN 2015: 

Personal contratado: 1 persona, Técnico Informático. 

Periodo: 28/09/2015 ª 27/03/2016 

Coste total: 9.808,27 

Aportación Generalidad: 9.808,27 
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Plan de EMPLEO 2015: 

Personal contratado: 10 personas Peones agrícolas. 

Periodo: 24/12/2015 ª 23/03/2016 

Coste total: 28.824,10 

Aportación Diputación + Generalidad: 18.521,88 

Aportación Ayuntamiento: 10.302,22 

Traslado del Colegio Público Carraixet a aulas provisionales 2016: 

Personal contratado: 7 personas, operarios. 

Periodo: 22/06/2016 ª 01/07/2016 

Coste aproximado: 3.700 € 

Aportación Ayuntamiento: 3.700 € 

Fiestas Locales 2016 

Personal contratado: 8 personas, operarios 

Periodo: 16/08/2016 ª 04/09/2016 

Coste aproximado: 9.000 € 

Aportación Ayuntamiento: 9.000 € 

Programa EMCORP 2016, Iniciativa Social: 

Personal contratado: 10 personas, 5 apeonas albañilería y 5 apeonas jardinería. 

Periodo: 27/12/2016 ª 265/04/2017 

Coste estimado: 41.894,24 

Aportación SERVEF: 22.588,34 

Aportación Ayuntamiento: 19.305,90 

Programa SALARIO JÓVEN 2016, Iniciativa Social: 

Personal contratado: 3 personas, 1 Administrativo, 1 º. Jurídico, 1 º. Intervención. 

Periodo: 27/12/2016 ª 26/06/2017 

Coste estimado: 27.225,29 

Aportación Servef: 24.407,35 
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Aportación Ayuntamiento: 2.817,94 

Plan de Empleo 2016 de la Diputación de Valencia: 

Personal contratado: 3 personas 1 oficial y 2 apeonas de albañilería 

Periodo: 15/02/2017 ª 14/06/2017 

Coste estimado: 14.870,46 € 

Aportación Diputación: 11.785 € 

Aportación Ayuntamiento: 3.085,46 

EMCUJU 2017. Garantía Juvenil - SERVEF 

Personal contratado: 2 personas 1 oficial electricista y 1 administrativo. 

Periodo: 25/07/2017 ª 24/07/2018 

Coste estimado: 31.385,88 € 

Aportación Servef: 27.749,52 € 

Aportación Ayuntamiento: 3.636,36 

  

EMPUJU 2017. Garantía Juvenil – SERVEF 

Personal contratado: 1 Informático. 

Periodo: 25/07/2017 ª 24/07/2018 

Coste estimado: 26.235,00 

Aportación Servef: 26.050,20 

Aportación Ayuntamiento: 184,80 € 

Fiestas Locales 2017 

Personal contratado: 9 personas, operarios 

Periodo: 16/08/2016 ª 04/09/2016 

Coste aproximado: 10.000 € 

Aportación Ayuntamiento: 10.000 € 

EMCORP 2017. Iniciativa Social – SERVEF 

Personal contratado: 2 personas: 1 Oficial y 1 Peón Albañilería. 
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Periodo: 11/12/2017 ª 25/08/2018 

Coste estimado: 22.516,22 

Aportación Servef: 22.269,22 

Aportación Ayuntamiento: 247 € 

EMCORD 2017. Iniciativa Social – SERVEF 

Personal contratado: 10 personas:  

-        2 Oficiales albañilería 

-        2 Apeonas albañilería 

-        3 Pintoras 

-        3 Jardineros 

-           

Periodo: 11/12/2017 ª 10/08/2018 

Coste estimado: 92.000 

Aportación Servef: 91.583,52 

Aportación Ayuntamiento: 416,48 

Plan de Empleo 2017 de la Diputación de Valencia: 

Personal contratado: 3 personas 1 oficial y 2 apeonas de albañilería 

Periodo: 29/06/2018 ª 30/09/2018 

Coste total: 15.010,78 € 

Aportación Diputación: 14.641,15 € 

Aportación Ayuntamiento: 369,63 

  

Plan de Empleo 2018 de la Diputación de Valencia: 

Personal contratado: 3 personas 1 oficial y 2 apeonas de albañilería 

Periodo: 29/06/2018 ª 30/09/2018 

Coste total: 14.836,57 € 

Aportación Diputación: 14.641,15 € 
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Aportación Ayuntamiento: 195,42 

EMCUJU 2018. Garantía Juvenil - SERVEF 

Personal contratado: 3 personas, 1 oficial electricista, 1 adm. 1 técnico informático 

Periodo: 08/08/2018 ª 07/08/2019 

Coste estimado: 45.919,80 € 

Aportación Servef:  42.055,80 € 

Aportación Ayuntamiento: 3.864 € 

EMPUJU 2018. Garantía Juvenil – SERVEF 

Personal contratado: 1 Archivero, 1 Técnico Jurídico, 1 Peón. 

Periodo: 08/08/2018 ª 07/08/2019 

Coste estimado: 69.491,28 € 

Aportación Servef: 69.260,52 € 

Aportación Ayuntamiento: 230,76 € 

  

Fiestas Locales 2018 

Personal contratado: 9 personas, operarios 

Periodo: 13/08/2018 ª 02/09/2018 

Coste aproximado: 11.000 € 

Aportación Ayuntamiento: 11.000 € 

EMCORP 2018. Iniciativa Social – SERVEF 

Personal contratado: 3 personas: 1 Oficial, 1 Peón Albañilería 1 Pintor. 

Periodo: 27/12/2018 ª 26/06/2019 

Coste estimado: 29.745,12 

Aportación Servef: 29.261,48 

Aportación Ayuntamiento: 483,64 € 

EMCORD 2018. Iniciativa Social – SERVEF 

Personal contratado:  3 personas: 1 Oficial, 1 Peón Albañilería 1 Pintor 
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Periodo: 27/12/2018 ª 26/06/2019 

Coste estimado: 29.745,12 

Aportación Servef: 27.528,01 

Aportación Ayuntamiento: 2.217,11 € 

En total estos cuatro años hemos realizado planes por valor de 532.989€, cantidad de la que 

estamos orgullosos y que ha sido gestionado desde nuestro Ayuntamiento.  

Planes de trabajo que han favorecido tanto a la gente joven que han tenido en algunos casos la 

primera experiencia de trabajo como para los mayores que llevaban mucho tiempo fuera del mercado 

laboral.  

Planes de trabajo que no se ejecutaban por la anterior corporación, dejando perder subvenciones 

pero sobre todo no ayudar a la gente de nuestro pueblo, tanto jóvenes como mayores con necesidad de que 

estos planes se ejecutaran. 

VEHÍCULOS NUEVOS 

Vehículo de la policía  

Tener solo un vehículo de policía es un gran problema, más si ya tiene algunos años, por eso 

decidimos el renting de un nuevo vehículo de policía, adquiriendo un Toyota híbrido para contaminar menos 

y mantener el Nissan pathfinder como segundo vehículo 

Camión volquete con grúa 

Con un camión no tenemos bastante para alternar los trabajos de jardinería y servicios generales, 

una población como la nuestra necesita dos camiones para la calle. 

Así que lo primero que hicimos fue aprovechar una subvención de la Diputación de Valencia y 

adquirimos un Nissan volquete con pluma. 

Ahora mismo estamos a punto de recibir el segundo camión también con una subvención de la 

Diputación, en este caso se un Renault con volquete y pluma. 

Camión con cesta para trabajos en altura 

Este camión era totalmente ilegal ya que el Partido Popular con una grande alarde de imaginación y 

poca legalidad montó una cesta a la punta de una pluma, algo totalmente ilegal y que por acuerdo con la 

Inspección de trabajo se destruyó para que no se volviera a utilizar. 

Sacamos pliegos y hoy tenemos un camión con cesta para los trabajos en altura tanto para 

jardinería para podar los árboles grandes y palmeras así como para la sustitución de las farolas por 

bombillas de bajo consumo así como la sustitución por leds que nos dan con menos consumo más 

iluminación.  

Máquina para cortar el césped en los jardines. 
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Era una necesidad la compra de una maquina ya profesional para el mantenimiento de nuestros 

jardines.  

PLAN DE ILUMINACIÓN 

El primer cambio que hicimos fue toda la iluminación del túnel y también la torre que hay en la 

entrada y que dio luz a la parte superior de los campos. 

Los focos que había eran antiguos y con un consumo muy elevado, y fallaban muy a menudo, 

teniendo que estar sustituyendo lámparas constantemente. 

Con la sustitución de los focos hemos ganado con la rebaja del consumo eléctrico ya que los 

anteriores eran de 250W y los actuales son de 59W y hemos sustituido 15 proyectores por los 5 actuales, 

con una reducción de consumo de anual de 12.610 KW.  

Además que hemos ganado con luminosidad. 

Lo mismo hemos hecho en la iluminación del pabellón cubierto, hemos sustituido los focos que eran 

ya muy antiguos y fallaban mucho a menudo por unos de última tecnología led. 

Y hemos bajado el consumo ya que cada foco antiguo consumía 450W de potencia y los actuales 

son de 150W con un ahorro de consumo 

Son 16 focos que antes tenían un consumo de 7.200W y los nuevos 2.400 reduciendo en 4.800 por 

hora el consumo. El coste total ha sido de 4.646€.  

Ahora hemos comprado 70 cabezas de farola con tecnología LED de bajo consumo para sustituir 

las farolas más antiguas de nuestra calle y en algunos casos vamos a bajar a la mitad el consumo ya que 

las bombillas de farola antiguas aún son de 100 y 150 W. 

Hemos sustituido las farolas de los calles Calle Alboraia, Doctor Peris, Condes de Parcent, 

Desamparados, Domingo Cotanda, San Vicente, Vicente Lladró, Bonrepós y Ramon y Cajal. 

Queremos sustituir en los próximos días las bombillas del calle Colón, que aún son de tecnología 

antigua y amarillas y pasarlas a luz blanca y con un ahorro de consumo.  

Tenemos que destacar que se hizo un estudio de la contratación de nuestra luz en el apartado de 

potencia contratada, ya que  las sucesivas bajadas de consumo no se había hecho nunca una revisión de la 

potencia contratada, con un ahorro directo estimado en 20.000€ 

ACTIVIDADES CON LOS NUESTROS MAYORES. 

El curso de la memoria ha sido una necesidad para los nuestros mayores, que ha tenido una 

aceptación extraordinaria. Vamos por el tercer año.  

Actividades culturales:  Visitas guiadas en Valencia al Museo de la Seda, la estación del Norte, el 

Ayuntamiento de Valencia, la Catedral, la Diputación de Valencia, los baños del Almirant, etc. 

Salidas al Cine: hemos visto las películas Figuras ocultas, TocToc, cuestión de Género y Sin 

Rodeos.  

Charlas  Sobre Gimnasia en el hogar, Risoterapia, Como manejar tú móvil... 
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Cenar y baile en el hogar de los jubilados. 

De Prevención contra el Cáncer hemos realizado 6 charlas. 

Un día de revisión dermatológica realizado por  la Asociación del Cáncer.  

Excursiones a: El Palacio de Anna ,Cofrentes  con recorrido fluvial y a la televisión autonómica. 

MEMORIA HISTÓRICA. 

Por primera vez hemos realizado un homenaje a todas las personas que sufrieron las injusticias de 

la guerra civil española y que nunca tuvieran un reconocimiento. 

SEMANA DE LA MUJER. 

Recuperar la semana de la mujer y darle visibilidad a nuestras mujeres con normalidad, salir al 

teatro, al cine, hacer charlas, organizar la primera caldera solo para mujeres en el jardín de nuestro 

Ayuntamiento, obra de teatro con temática contra la violencia de género, la obra Nuera para los niños de los 

colegios de nuestro pueblo. 

Se han realizado varias exposiciones de mujeres o de temas relacionados con las mujeres . 

Una de fotografías y de manualidades de mujeres de nuestro pueblo.  

Y otra posterior de mujeres pioneras en el feminismo en nuestro país.  

Charlas sobras redes sociales, mildfulness, de relajación. 

Charlas especificas sobre violencia de género en calle de la Guardia Civil. 

Curso de defensa personal para nuestras mujeres.  

Y hemos organizado la primera comida de convivencia  de mujeres en nuestro pueblo comiendo una 

caldera al nuestro jardín del Ayuntamiento. Ya vamos por el 3er año.  

PLAN DE IGUALDAD. 

Hemos puesto en marcha el Plan de Igualdad de Recursos Humanos en nuestro Ayuntamiento.  

Un primer estudio en la casa de todos, en la casa de nuestro pueblo para luchar por la igualdad de 

mujeres y hombres.  

DEPORTE EN NUESTRAS INSTALACIONES  

Desde el área de Deportes hemos debido gestionar sin prácticamente medios unas instalaciones en 

las que no se ha invertido en su mantenimiento durante muchos años y donde la convivencia entre tantos 

clubes había provocado incidentes en horarios y en las instalaciones. 

Hemos procurado sentarnos tantas veces como hemos necesitado con todos los clubes, realizar sus 

prioridades en cuanto a reparación, sustitución y nuevo equipamiento, y consensuar los horarios y los usos 

de las instalaciones. 

A lo largo de estos años hemos invertido mucho en el polideportivo: 
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-obras para sacar las licencias necesarias 

-pintar los edificios y muros del polideportivo 

-contratar el mantenimiento del campo de fútbol, 

-cambio de las porterías del campo de fútbol, 

-cambiar las dos calderas de agua caliente del pabellón, 

-sustitución de la iluminación en el gimnasio y en el pabellón  

-recogida de agua en la puerta del pabellón y reparación de la cubierta para evitar la entrada de 

agua, además del cambio del pavimento, nuevas porterías de fútbol sala y nuevas canastas colgadas y la 

reforma de los vestuarios 

-adecuación de toda la instalación eléctrica del polideportivo y nuevos cuadros eléctricos. Es la 

primera vez que el polideportivo pasa satisfactoriamente la OCA, es decir, que no hay peligro eléctrico para 

los usuarios 

-sustituciones periódicas de redes de porterías y canastas al polideportivo y a las pistas 

-Reparaciones en las pistas deportivas y compra de nuevas porterías de hockey 

También hemos podido consensuar gracias a la buena voluntad de todos los clubes los horarios en 

instalaciones tan saturadas como el campo de fútbol o el pabellón municipal. Creemos que el diálogo con 

todos los clubes usuarios de estas instalaciones ha permitido una mejor organización y optimización de los 

recursos de cada instalación, y un mejor uso por parte de cada club. 

Además Almàssera fue de los primeros pueblos en instalar un equipo de desfibrilador en el 

polideportivo, para mayor seguridad de los usuarios. 

También hemos abierto las salas del gimnasio a asociaciones que ahora pueden utilizarlas para 

hacer clases de danza. Actualmente son dos asociaciones que participan en campeonatos de danza y están 

teniendo éxitos. 

Pero somos conocedores que las instalaciones deportivas necesitan de más inversiones y más 

medios. Por eso debemos continuar trabajando para conseguir personal para conserjería y continuando 

invirtiendo en mantenimiento y nuevos equipamientos necesarios. 

PISCINA 

Las piscinas municipales han supuesto un gran reto para el equipo de gobierno. Empezamos la 

legislatura con unas instalaciones abiertas al público a manos de una empresa concesionaria que prestaba 

el servicio de forma satisfactoria para los usuarios. 

Pero el problema de la piscina estaba en sus infraestructuras. Durante los primeros meses 

mantuvimos no pocas reuniones con la empresa que nos informaba que sufrían un problema de solvencia a 

causa del consumo exagerado de gas.  

La piscina no había tenido una partida en el presupuesto de mantenimiento nunca. No solo eso, no 

se había dedicado dinero a su mantenimiento continuo. De hecho, antes de que llegara Almasswim toda la 
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instalación se encontraba en un estado lamentable, cosa que no se solucionó con la entrada de la nueva 

empresa, ya que las reparaciones que se acometieron no mejoraron ni solucionaron las partes 

fundamentales de los sistemas de la piscina y se hicieron sin contar en muchas ocasiones con la 

participación de los técnicos municipales. 

En nuestros primeros presupuestos creamos una partida para el mantenimiento de la piscina, con la 

que pretendíamos ir reparando las placas solares de la cubierta y reducir el consumo de gas, que en su 

momento era el problema fundamental para la empresa, para continuar dando el servicio. La instalación 

solar no había estado en funcionamiento , y estaba completamente obsoleta y estropeada.  

Sin embargo, esta primera inversión no fue suficiente y en invierno de 2016 recibimos una 

comunicación de que se cortaba el suministro de gas por impago. Desde este momento salvamos con la 

empresa como se pudo la temporada y en junio de 2017 la empresa abandonaba las instalaciones. 

Desde este momento comenzamos todos los estudios necesarios para poner en marcha de nuevo 

la piscina, eso sí, reparándola al 100% como debería haber hecho el anterior gobierno antes de abrirla. 

Nuestra voluntad siempre ha sido de abrirla cuanto antes, sin embargo, a pesar de que nos pasara factura 

electoralmente y otros se aprovecharan de la situación, nuestro compromiso es el de tener la piscina 

cubierta al 100% de buen estado. 

Hasta la fecha hemos realizado las siguientes inversiones: 

-reparación integral de la maquinaria de deshumectación, la cual se encontraba punteada 

sistemáticamente y en un estado lamentable 

-reparación del sistema de energía solar, teniendo a fecha de hoy en funcionamiento el 30% de las 

placas 

-reparación de las calderas y depósitos de la piscina cubierta, con nuevas tarjetas inteligentes. 

-cambio de válvulas y motores e instalación de dosificación automática y filtración del agua 

En la piscina descubierta también hemos debido hacer grandes inversiones en la maquinaria, como 

válvulas, bombas, filtrado y fugas de agua. Además del cambio del pavimento de todo el vaso de la piscina 

grande y pequeña y la instalación de una silla para minusválidos. 

En los próximos meses con la subvención del SOM de la Diputación de Valencia se acabaron de 

hacer todas las inversiones a la piscina cubierta necesarias para su apertura: cambio de pavimento de la 

piscina y vestuarios, cambio de los cristales, reparación de las vigas de madera, cambio de las últimas 

válvulas y bombas y del sistema de ACS de los vestuarios. 

También hemos trabajado para que la nueva apertura sea definitiva y por eso vamos a municipalizar 

la gestión, con la contratación a través de un contrato de servicio del mantenimiento y del servicio de 

socorrismo, recepción y cursos y un contrato de mantenimiento que YA está previsto en el presupuesto de 

este año y que supera entre diferentes partidas los 100.000€.  

Esto demuestra nuestra apuesta decidida por tener las mejores instalaciones posibles en nuestra 

piscina. 

POR CIERTO, NUESTROS EDIFICIOS PÚBLICOS NO TENÍAN LICENCIA. 

EL AYUNTAMIENTO,  
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Aunque parezca increíble no tenía licencia, pero sí que se había iniciado el expediente, 

continuaremos con el mismo y se otorgará la licencia. 

EL POLIDEPORTIVO,  

En este caso el edificio público con mas afluencia de gente no  tenía licencia, ni se había hecho 

ningún trabajo para obtenerla, por eso el primer dinero que tuvimos disponible fueron para iniciar obras para 

obtener la licencia. 

Tuvimos que cambiar los cuadros eléctricos e ignifugar el techo del polideportivo, con unas obras 

valoradas en 66.785€, mas otra actuación posterior con los cuadros de luz restantes por un valor 

aproximado a 14.000€, y con trabajadores del Plan de Empleo tuvimos que hacer una zanja para pasar 

cableado y comunicar las torres de luz del campo de fútbol, ya que nuestras instalaciones no disponían de 

un anillo del suelo que las conectara. Se pasaran los cables y se conectaran todas las torres de luz. 

Destacar que fue la primera vez que los polideportivo pasan la revisión de la OCA, el equivalente a 

la ITV pero de instalaciones eléctricas.   

En total más de 30 años sin licencia, desde su construcción y por fin ahora ya podemos decir que 

nuestro polideportivo tiene licencia.  

EL ECOPARQUE, 

Y esto ya es el colmo del  despropósito, el Ecoparque se transfirió al EMTRE en la etapa del Partido 

Popular, pero se hizo sin licencia de actividad. 

Pusimos el expediente en marcha y en estos momentos solo falta que nos remitan un informe de 

Consellería de Territorio para poder concederla.   

OBRAS EN NUESTRAS CALLES 

Por donde empezamos, por todo lo que dejasteis por hacer, porque creo que es interesante ahora, 

cuanto está acabando la legislatura que recordemos que en nuestro pueblo en los años 2014 y 2015 el 

Partido Popular por sus luchas internas nos dejaron todas las obras por hacer, tanto las del PPOS como el 

Plan Confianza como el aval del Sector Norte, también tenemos que decir a su favor que hacerlas es 

trabajar y eso es un verbo que no practican mucho. 

PLAN CONFIANZA 

Reforma y acondicionamiento de Parques i Jardines   53.359 

Restauración de edificación en Parcela EQ-3 Sector Norte Casas de Pallús 231.532 

Asfaltado de calles del casco urbano 200.000 

  484.891 

  

PPOS 2014/2015 
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Calle Pintor Cortina 52.000 

Ampliación de los Jubilados 43.368 

Vallado de parcelas municipales en polígono industrial 23.991 

Reforma de vestuarios en Pabellón Cubierto 39.627 

Substitución pavimento centro cultural 20.042 

Megafonía Centro Cultural (mejoras) 04.958 

  183.986 

  

PAMU, PIPJ Y IFS 2015 

Adquisición de mobiliario urbano 19.995 

Inversión en parques i jardines 19.961 

Actuaciones de mejora en polideportivo municipal 66.785 

Actuaciones de mejora en Centro Cultural 31.534 

Zonas de esparcimiento de mascotas 17.530 

Remodelación del sifón en Avenida Santa Maria del Puig 16.992 

Repavimentación Avenida Blasco Ibáñez 74.450 

  247.247 

                         

PPOS 2016 Y CONVENIO SINGULAR CON DIPUTACIÓN POR LA PISCINA CUBIERTA 

Habilitación despacho en Casa Consistorial i vestuarios de trabajadores en Calle 

Colón 

64.098 

Calle Luis Mezquida 40.227 

Reposición pavimentación pabellón polideportivo 51.631 

Placas solares piscina municipal (convenio singular) 38.840 
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Restauración carpintería despacho Juzgado i Servicios Sociales (remanentes) 5.694 

Instalación en parcela del polígono industrial de un deposito de animales 

(remanentes)  

11.170 

  211.660 

  

PPOS 2017 + IFS 

Remodelación Bar Polideportivo 98.228 

Reurbanización calle Vicente Lladró y Placeta Giner 63.005 

Acometida colegio público Carraixet 20.153 

Ejecución Aval Sector Nord  237.091 

Sustitución canalización agua potable en Calle Luis Mezquida 28.115 

Reparación colector saneamiento Calle San Vicente 20.585 

Sustitución revestimiento piscina descubierta  54.578 

  521.755 

  

  

SOMOS 2018 + IFS                 

Reurbanización Calle Estación 39.395 

Vallado parque del mercado 30.525 

Piscina, nuevo piso a los alrededores de la zona de baño, cambio de cristales 

exteriores, restauración de les vigas. 

136.549 

Iluminación Avenida Ausias March 86.394 

Iluminación Centro Cultural 29.703 

Sistema de toldos en el Patio de l’Ajuntament 18.718 
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Cuarto instalaciones piscina descubierta 21.598 

  362.882 

  

  

Total inversiones en nuestro pueblo en estos cuatro años 

PLAN CONFIANZA 484.891 

PPOS 2014/2015 183.986 

PAMU, PIPJ y IFS 2015 247.247 

PPOS 2016 I CONVENI SINGULAR AMB DIPUTACIÓ PER LA PISCINA 

COBERTA 

  

211.660 

PPOS 2017 + IFS 521.755 

SOM 2018 + IFS 362.882 

  2.012.421 

  

IFS 2019 

Por primera vez en la historia de nuestro Ayuntamiento vamos a poder invertir los remanentes de 

tesorería, 

Esto es posible por varías cuestiones: 

-        Que hemos obtenido en el ejercicio anterior 2018 superávit. Y en los ejercicios anteriores 

también.  

-        Que cumplimos con el período medio de pago.  

-        Y que nuestra deuda está por bajo del 75%, tenemos que decir a este respecto que entramos 

con un deuda en el 173% y que el año pasado cerramos al 41%.  

Estas actuaciones no las hemos ejecutar con anterioridad dado el endeudamiento existente, estas 

son necesarias y tenemos que trabajar ya con sus expedientes para poder ejecutarlas y hacerlas realidad 

antes de que finalice el 2019.  
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Las actuaciones a llevar a cabo con los  IFS 2019 son las siguientes: 

  

Actuación 
Presup

uesto 
  

Pista de hockey cubierta en Instalaciones Deportivas 

Municipales y estudios complementarios. 
280.000,00 

  

Mejora de la iluminación en Frontones Municipales y Campo de 

Futbol. 
38.700,00 

  

Sustitución de maquinaria de A/A en instalaciones de Policía 

Local y Servicios Sociales. 
14.000,00 

  

Sustitución de maquinaria de A/A en Biblioteca. 10.000,00 

  

Instalación de aire acondicionado en dependencias municipales. 8.200,00 

  

Adecuación de Parques Infantiles 62.800,00 

  

Mobiliario y Equipamiento 

   

Sustitución de bancos en vestuarios de instalaciones deportivas. 8.000,00 

  

Sustitución de taquillas en Piscinas Municipales. 15.000,00 

  

Sustitución de material auxiliar piscina. 3.500,00 

  

Material de seguridad (Bala de oxigeno y desfibrilador) 4.000,00 

  

Silla adaptada en Piscina Descubierta. 4.500,00 

  

Marcador electrónico para campo de futbol. 4.000,00 

  

Marcador electrónico y marcadores de posesión para 

baloncesto. 
6.000,00 

  

Gradas para Pabellón Cubierto. 22.000,00 

  

Total 480.700,00 

 

 

Añadir un servidor de datos nuevo que le tenemos presupuestado en 10.300 ya que el actual tiene 

más de 10 años de antigüedad. 
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Para finalizar, todos los indicadores de nuestro Ayuntamiento son mejores que cuanto entramos 

-        Hemos rebajado la deuda que finalizará en el año 2020. 

-        Hemos realizado planes de trabajo. El PP no hacía ninguno. 

-        Hemos reforzado los servicios sociales tanto en personal como en partida económica. 

-        Hemos hecho licencia a todos los edificios públicos. 

-        Hemos puesto en marcha oposiciones para reducir la interinidad en nuestro Ayuntamiento. 

-        Hemos renovado la flota de vehículos y alquilado dos locales para nuestros trabajadores y 

almacén. 

-        En mayo del 2015 en los bancos en los que tiene cuenta nuestro Ayuntamiento había 

500.000€, en la actualidad en los mismos bancos hay alrededor de 1.500.000€.   

-        Y no hemos subido los impuestos en cuatro años, algo que no se hacía en los últimos 20 años 

en nuestro Ayuntamiento.  

 En definitiva, hoy este equipo de gobierno presenta un Ayuntamiento en una situación mejor que la 

que encontraremos en mayo 2015.  

Interviene el Sr. Belencoso: 

Cuando usted dice que deja la economía más baja, no dice que lo hace con un plan de deuda 

aprobado por el Partido Popular donde obligaba a este consistorio a amortizar un millón y medio de euros 

anuales. Durante cuatro años, lo único que han hecho ha sido aplicar ese plan. Han sido incapaces de 

aprobar un presupuesto, por eso han reducido más la deuda.  

Cuando entré de concejal la deuda era de 11 millones. La dejé con 6 y pico. En 2020 habrá deuda 

cero pero no por mérito propio, si no del PP. Ustedes votaron en contra de todas las medidas económicas. 

En 4 años no han hecho nada por el centro de salud. En el último año, han firmado un proyecto pero 

del que no sabemos nada.  

Dice que tiene un remanente de medio millón de euros, no por gestión suya. Y nada más y nada 

menos que para hacer la pista de hockey. Ha sido incapaz de hacernos llevar la iniciativa que el equipo de 

hockey inició. Y ahora nos viene con una comisión el día 7 de mayo. A dos días del comienzo de la 

campaña electoral. 

Habla de licencias. El PP licitó para conseguir la licencia de la piscina municipal. Sacamos la 

licencia de los jubilados. Sacamos la licencia del museo de la huerta. Lo que no han hecho es sacar la 

licencia del colegio. Vamos a tener el colegio terminado sin licencia.  
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También dijeron que iban a recuperar el servicio de recaudación y tampoco lo han hecho. También 

iban a hacer una auditoria y no lo han hecho. Votasteis a favor de las expropiaciones que endeudaron a 

este ayuntamiento, y nosotros de eso nunca nos hemos escondido. 

Lo de la cruz roja lo he explicado muchas veces. Cuando hacemos el cambio de gobierno, cruz roja 

cambia el criterio de calificación de las personas que tiene que asistir porque había detectado fraude. Lo 

que antes se pedía una vez, ahora se pedía en cada sorteo. Por lo tanto la gente no estaba concienciada en 

la presentación de los papeles. 

Vosotros habéis recuperado dependencia sin haber asegurado de que hay personal para atenderlo 

y prometiendo a una trabajadora el pago de unas horas extraordinarias y después no pagándolas por 

decreto injustificado.  

Hay que ver cómo están los parques de los municipios, los solares propiedad del ayuntamiento… 

Vamos a poner en manos del juzgado el fraccionamiento del contrato del colegio. Dijimos que nos 

íbamos a esperar a que se acabaran las obras porque los niños no tienen la culpa. Ha sufrido dos 

paralizaciones.  

El plan de igualdad está fantástico. Dijimos que lo apoyábamos pero no a mes y medio de las 

elecciones.  

La piscina, ustedes la cerraron. Nosotros negociamos con ustedes el pago de una subvención, que 

vosotros nos negaron. Después entrasteis en el Gobierno y disteis la subvención que tanto negabais 

estando en la oposición. Se habló con la vicepresidenta de la Diputación y se dijo: pedir convenio singular y 

se os dará. Pedimos 38.000 euros y luego gastamos más de 200.000 euros.  

En el Ecoparque, si lo único que tiene que decir es que estaba sin licencia…pero no habla de la 

gestión que se hizo, en parte nos podemos dar por satisfechos.  

Si hubieran hecho la labor de oposición, a lo mejor no se estarían quejando como lo hacen ahora 

Las instalaciones deportivas, el ascensor, la piscina sigue sin abrirse…la piscina de verano no ha 

habido ningún año que se abriera en plazo, salvo el primer año porque el PP lo dejo hecho.  

Del hockey, no se ha recibido a la asociación. Tuvo que se Rodrigo en la Comisión de 

Transparencia el que trajo las firmas. Una iniciativa popular, que firmaron más de 1000 personas del 

municipio.  

En sanidad no se ha hecho ningún avance.  

El tema de los pipicanes ha sido sonado. El PP no está en contra de los pipicanes, está en contra 

de la gestión que ustedes han hecho de los pipicanes. Y tiene un expediente del defensor del pueblo donde 

recomienda el cambio de ubicación.  

Tráfico y movilidad, mejor salir y hablar con cualquier vecino. La barbaridad de peatonalizar tres 

calles seguida. En la calle Luís Mezquida hace falta la accesibilidad, como era el proyecto que tenía el PP. 

Se puede compaginar la accesibilidad con los vehículos. No entendemos como se ha aislado a dos bloques 

de edificios del resto del municipio sin dar alternativa. Dijeron a los vecinos que para mayo estaría 

solucionado el tema.  

El paso nivel está igual.  
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Han sido 4 años de caos interno. Solo se han puesto de acuerdo, el último año, para aprobar los 

presupuestos, el ROM… 

Me parece grave que haya concejales que se tomen con tan poca seriedad los asuntos municipales 

y haga meses que no aparezca. Me parece grave. Es una dejación de funciones.  

La gente cambio, quiere dejar esta gestión…y para ello hemos trabajado, durante 4 años, 

fiscalizando su gestión.  

Nosotros solicitamos que la Junta Electoral nos remitiera un informe acerca de la viabilidad o no de 

este pleno porque los secretarios pueden saber de todo o pueden saber de nada. No se nos ha traído dicho 

informe. Nosotros preguntaremos y si se tienen que depurar responsabilidades…fue una petición unánime 

de varios grupos.  

Interviene el Sr. Rodrigo: 

El estado del municipio es caótico en todos los sentidos. Tenemos a la población sin saber cuál es 

la solución al tráfico.  

Tenemos la virtud de que las ordenanzas fiscales se aplican o no según el interés de la corporación. 

Se puede aprobar una ordenanza y sin estar en vigor, aplicarla.  

No hay una ordenanza que regule el tema de los clubes deportivos. Acabamos la legislatura y están 

en el cajón. 

En cuanto a las obras, ningún vecino se ha enterado, desde hace dos meses, que vienen las 

elecciones municipales. Se están haciendo obras en todo el pueblo. Se están haciendo caóticamente. Se 

nota la improvisación y la desgana. Prueba de ello: se presenta una moción a propuesta de Compromís 

para hacer carriles bici. Se ponen 3 o 4 señales indicándolo. Cualquiera diría que ya se está aplicando esa 

medida. Eso es lo que se dice: hacer las cosas a medias. 

Llevamos 4 años desde el pleno de investidura sin ver la esencia de aquel pacto. Compromís ya 

hablaba en 2017 en un pleno que decía que no llevaba a cabo las medidas pactadas en la investidura. 

IU decía que el PGOU era la piedra angular del municipio, es con mucha diferencia lo que nos da el 

toque final.  

El PGOU ni está ni se le espera. Estuvieron 16 años pidiéndolo desde el PSOE.  

ASIP fue el primero en darse cuenta que no se iba a cumplir el pacto. Decía: no venga a tomarnos 

el pelo, Sr. Puchades. La verdad es que a vosotros os importa lo mismo servicios sociales que al PP los 

trabajadores de este país.  

El Grupo municipal Compromís define el estado del municipio como tristeza. El equipo de gobierno 

está generando lo que más hemos criticado: clientelismo. El alcalde, buenas palabras pero de hechos, 

nada.  

No hay tanta diferencia en el congreso de los diputados y este Ayuntamiento: dos egos por encima 

de todo. Lo que piensan es en dar titulares:  

 El alcalde de Almàssera se querella por denuncia falsa contra el PP.  

 El defensor del pueblo remite informe sobre las quejas.   
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 El olvido del Alcalde de la póliza de responsabilidad civil cuesta 7.500 euros al Ayuntamiento de 

Almàssera. 

 El PP afea al equipo de gobierno por utilizar un plan económico que él mismo votó en contra. 

ASIP ha puesto dos denuncias contra alcaldía. 

La transparencia ha llegado al TSJ y Tribunal Supremo.  

Ni siquiera en los presupuestos se llega a un acuerdo con su socio de gobierno. Se han dedicado 

más a denunciarse que a trabajar.  

Cuando este ayuntamiento dice que ha gestionado ayudas, me gustaría saber cómo es posible que 

un titular diga que se han dado 800. 000 euros de subvención en instalaciones deportivas a los municipios 

de Bonrepós, Tavernes Blanques, Rafelbunyol…mientras que Almàssera solicita 38.000 euros. Pero claro, 

esto se producía en medio de las querellas.  

No voy a gastar más tiempo porque pienso que no es necesario. Los presupuestos no se han 

aprobado porque alcaldía no ha querido. Mi grupo se ha prestado a cuatro negociaciones. Una, se tanteo 

una posible coalición. Otra, negociamos unos presupuestos donde no se aceptó ninguna de las medidas. 

Las subvenciones a las asociaciones y otros presupuestos, mis medidas tampoco fueron aceptadas.  

Quiero acabar recordando una frase de Pepe Mujica que decía: el poder no cambia a las personas, 

solo revela lo qué realmente son. Y lo hemos visto con la pelea de egos.  

 

Voy a acabar con una frase de Nelson Mandela: derribar y destruir es muy fácil, los héroes son 

aquellos que trabajan por la paz.  

Pido para la siguiente legislatura que nos dediquemos en trabajar y mejoremos este pueblo. 

 

Interviene el Sr. Muñoz: 

 

Intentaremos aligerar y hacer un símil sanitario. Comenzó la legislatura en estado de coma 

profundo. Los gobiernos anteriores habían dejado una deuda astronómica. Los responsables eran los 

partidos que habían gobernado las dos legislaturas anteriores. Se habían gastado el dinero que no 

teníamos. El equipo que entraba tenía que pagar la deuda. Las elecciones demostraron que el pueblo 

quería un cambio de izquierdas. La alcaldía no quiso negociar con el resto de grupos para hacer un equipo 

de gobierno fuerte que trabajara codo con codo. Ya había alcanzado su principal objetivo el médico 

responsable de curar al enfermo no quiso la ayuda de un buen equipo médico competente, quería ser el 

único protagonista. Al principio se centraron en organización, licitaciones y pagar facturas de los cajones. 

Cuatro personas descuidaron los recursos humanos de este Ayuntamiento, que estaban desmoralizados. 

Necesitaban un gran liderazgo. Es cierto que la plantilla hubo grandes cambios en la estructura funcionarial, 

que tampoco ayudaron nada en mejorar la situación de encefalograma plano. Tampoco ayudó una 

oposición que llevó al alcalde al tribunal por pagos irregulares, pagos de productividades y contratación 

irregular de personal en fiestas. Ahora continúan las “peleas” entre PP y PSOE con la reciente querella por 

denuncia falsa. El Ayuntamiento tuvo que pagar una defensa del alcalde, que como no supo informarse 

correctamente, no sabía que tenía una póliza de defensa jurídica que cubría ese gasto.  

 

El equipo de gobierno aprendió de sus límites y se centró en la urgente necesidad que tenía el 

pueblo en servicios sociales porque muchos de los vecinos estaban sufriendo la crisis. Se hicieron 

proyectos que venían, prácticamente hechos, de la Generalitat y/o Diputación: xarxa llibres, Colegio 

Carraixet… 

Se ha ampliado servicios sociales pero hay una falta de gestión. El otro día hablaba con una vecina, 

que tiene todo el derecho a recibir una ayuda, y resulta que el ayuntamiento no le ayuda en la tramitación 

porque hay mucha faena y no pueden. La gente se tiene que ir a Valencia a que se lo solucionen. Tendría 

que haber una persona que tutelara a esas personas y les ayudara con la tramitación de las ayudas.  
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Os habéis olvidado de una verdadera transparencia en la gestión. Recuerdo que no se ha informado 

en qué se ha gastado el dinero de fiestas. Se han dado 10.000 facturas pero se pidió un informe al concejal 

de fiestas y si, ya lo haremos pero no se ha facilitado una transparencia.  

 

Llegaron los primeros presupuestos y el PSOE vendió que no fue capaz de negociar con los otros 

grupos. A veces pienso que querían esconder que no tiene capacidad de gestión. Nosotros hemos votado a 

favor todos los presupuestos y nos prometía unas cosas que no eran demasiado difíciles de cumplir. La 

mayoría de la oposición tumbaron los presupuestos, que el enfermo en cuidados intensivos, de haberse 

aprobado los presupuestos, hubiera podido mejorar. El PSOE se va a dedicar a vender la reducción de la 

deuda. Es una falacia. Es una obligación legal. 

 

Con 4 concejales, hay errores como no abrir a tiempo la piscina. Falta de transparencia como lo que 

ocurrió en la escuela de verano. Es más fácil esconder las cosas en los cajones. 

 

Por fin se ha conseguido que el enfermo saliera de la UCI y pasara a primera planta pero sigue muy 

grave. Con la gestión, la transparencia sale por la ventana.  

 

Para ganar visibilidad en el pueblo, se hizo el clientelismo: aumentar las cuantías de las 

subvenciones a las asociaciones. También recuerdo que se ha gastado el dinero que no se tenía en fiestas 

y actos que yo personalmente creo que hacía falta en cosas más importantes.  

 

Nuestro grupo ha cambiado de segundo concejal, han pasado 3 personas. Con una idea principal: 

conocer cómo funciona esta casa y tener cada vez un equipo más fuerte.  

 

Hemos sido leales con el equipo de gobierno. Hemos puesto por encima del interés del grupo, el 

interés del pueblo. Ese interés suponía dar apoyo al equipo de gobierno. Siempre hemos recibido por parte 

del PSOE buenas palabras, pero eran eso: buenas palabras.  

 

Han pasado los 4 años y hemos de dar cuenta a los ciudadanos. Podemos decir que somos de los 

grupos que más hemos trabajado, que más mociones hemos presentado…42 mociones son de Compromís. 

El 40% de las mociones presentadas.  

 

Hay que aumentar la calidad de vida de los vecinos de este pueblo. 

 

Interviene el Sr. Jiménez: 

 

No voy a repetir lo que ya se ha dicho. Yo no he hecho ningún clientelismo. Vosotros, Compromís, 

también queríais bailar. No entrasteis en el último momento porque pedíais un año de alcaldía. por eso no 

entrasteis a formar parte en el equipo de gobierno.  

 

Nosotros no hemos cobrado 600.000 euros que hemos cobrado trabajando como han hecho en 

otras legislaturas. Si se hubiera llevado la dinámica de otras legislaturas, hubiéramos cobrado unos 600.000 

euros. Aquí hay un remanente que no se ha gastado. Se podrá discutir donde se destina ese dinero, que 

hay una comisión mañana. Pero ese remanente es por una buena gestión. 

 

En el plazo de 4 años, siempre hay sombras. Yo si he tenido alguna contradicción, las he hablado 

con las personas. Y es normal, no podemos estar de acuerdo en todo. En el fondo ha habido lealtad y he 

intentado llevarlo adelante. En su conjunto, en el tema de la deuda, se ha hecho un gran esfuerzo. Había 7 
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millones de deuda y ahora hay dos. Es un esfuerzo grande. Cuando cogimos el gobierno, era un pueblo que 

no había ni papeleras.  

 

Yo he llevado medio ambiente y servicios municipales. y he trabajado lo que he podido. Siempre se 

puede mejorar. Se ha invertido en compra de maquinaria, se han cambiado todas las papeleras del pueblo, 

los bancos se han cambiado, se ha pintado, se han pintado las farolas…se han comprado camiones. 

Miremos atrás un poco y veremos el avance que se ha hecho. Los operarios no tenían herramientas. No 

tenían ni guantes. Era un despropósito. Ha habido que cambiar la maquinaria de las fuentes y contratar el 

mantenimiento para que sigan funcionando.  

 

Pasos de peatones, se han pintado todos. Se ha cambiado el nombre de calles.  

 

Hemos tenido una oposición tapón porque en 2018 se intento hacer una modificación del 

presupuesto para invertir 20.000 euros en arreglar en algunos de los parques y cambiar el corcho. No se 

pudo porque la oposición voto en contra.  

 

Tenemos un problema con los contenedores. Sabéis que se ha hecho un pliego de condiciones y 

eso lleva implícito el cambio de contenedores existentes y el reforzamiento de otros que no hay. Hoy 

tenemos un deterioro y se debe a esto.  

 

En participación ciudadana e interior, se ha puesto  en marcha la mayor participación ciudadana de 

la historia de este ayuntamiento: Línea Verde. Hemos tenido 1250 sugerencias. El 80% han sido 

solucionadas.  Hay otras 500 que se han hecho de forma tradicional, en papel. Se ha seguido la misma 

dinámica.  

Es verdad  que no se han hecho los presupuestos participativos. Desde 2016 a 2019 no se han 

aprobado presupuestos. Los presupuestos son los que han llevado una partida para participación 

ciudadana. Estábamos trabajando para sacar adelante los presupuestos participación, nos hemos hecho 

con una app de diputación que está hecho para ello. Pero ha venido la campaña y no se puede hacer 

publicidad y se ha parado. Seguirá el que venga.  

 

Hay cosas que se han dejado por hacer. por ejemplo el centro de día para mayores. Será uno de los 

puntos que vamos a retomar. 

 

Hay alguna sombra es el PGOU. Es verdad que no se ha hecho nada. Es de 1991, lleva 20 

modificaciones y muchas a petición de parte. Hay ciertos trabajos que hay que llevar a cabo. Creo que hay 

un déficit tremendo en tema de vivienda. No hay suelo para vivienda. Hay que abrir el PGOU y que haya 

más suelo destinado a vivienda.  

 

No me interrumpa 

 

Interviene Rodrigo: 

 

Lleva 18 minutos. Son 15 por intervención.  

 

Interviene el Sr. Puchades: 

 

Te llamo al orden por interrumpir a la persona que está interviniendo.  

 

Continúa el Sr. Jiménez: 
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Hay un tema que a mí me tiene preocupado. Es el tema de la cruz cubierta. No está delimitado el 

tema de los daños de la cruz.  

 

Interviene el Sr. Puchades: 

 

No he llevado un control exhaustivo del tiempo como lo ha llevado Rodrigo.  El alcalde no tiene 

derecho a intervenir. Tenéis un punto de intervenciones de 5 minutos. 

 

Interviene el Sr. Rodrigo: 

 

Antes del turno de réplica, me gustaría hacer un minuto de silencio por la persona que está ausente, 

como se hace en otros debates.  

 

Interviene el Sr. Puchades: 

 

No sé exactamente qué es lo que quieres. No termino de entenderlo. No lo hemos en ningún pleno. 

Si es que Carlos Martínez no ha venido. Es cierto que no ha venido las últimas veces pero en los 4 años ha 

venido prácticamente a todos, quitando este mes y medio o dos meses.  

 

Interviene el Sr. Belencoso:  

 

Sorprende que el PSOE no utilice los 5 minutos que tiene su portavoz en su intervención. Se ve que 

poco o nada tiene que decir. Supongo que porque ha dado titulares que a alcaldía no le ha gustado.  

 

Contestando a Rafa, facturas en los cajones, imposible porque el Plan a proveedores lo que 

obligaba era a sacarlas. Desde 2012 si había una, se sacó.  

 

Me gustaría saber cómo de pedir ser los directores del quirófano a regalar bisturís de manera 

gratuita. Desveló Carmen en un pleno que la condición que pedía el concejal para entrar en el gobierno era 

un sueldo. También dices que es por ganar experiencia, cuando aquí siempre se ha dicho que era por 

motivos de salud y personales. No sé si me mentíais antes o lo hacéis ahora.  

 

IU, decís que no había papeleras y luego que había que cambiarlas.  

 

El nombre de las calles no se cambio, para suerte de los vecinos, gracias a la propuesta del PP.  

 

En el tema de la basura, creo que en ese es el tema que más ha fallado. Creo que en vez de pliego 

de condiciones, vosotros habéis aprobado un pliego de rendiciones. Cuando vosotros alzabais la bandera 

para la municipalización del servicio. Ustedes han rendido sus políticas, no las han aplicado. ¿Dónde está la 

recuperación del servicio? 

 

Decir que la línea verde es de pleno éxito…que de 1250 solicitudes, + del 80% están solucionadas, 

no es verdad. A nosotros nos llega todo lo contrario, que la línea verde está dejada y no se soluciona nada.  

 

Interviene el Sr. Rodrigo: 

 

Hay poco que añadir. El pacto de investidura de transparente tuvo poco.  
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Que Compromís ha hablado de un equipo de gobierno preparado para subir el Ibi en este municipio. 

Quien lo aprobó fue su cabeza de lista. 

 

Hablar de trabajadores desmotivados, desorganizados, falta de interés…yo si me caracteriza por la 

defensa a ultranza de los trabajadores de este Ayuntamiento. Hay que exigir responsabilidades. Pero culpar 

del mal a los trabajadores…si tu jefe no sabe hacia dónde, falta de liderazgo y personal al cargo. Estos 

trabajadores con un líder sólido, pueden funcionar. Y lo han hecho siempre que han tenido ese equipo 

detrás.  

 

Se ha hablado de la póliza. La ha firmado. Hay que estudiar lo que se firma.  

 

Lo de la participación de la línea verdad, creo que lo primero es tener un buen listado de 

asociaciones. No tenemos ni lo primero.  

 

Ha desvelado mucha de las cosas de su pacto. Usted dice que habla con el equipo de gobierno. En 

la prensa leo: IU denuncia que se utilice un solar municipal como parking sin licencia dice que ha escrito al 

alcalde del municipio para pedirle que se cumpla la legalidad de ese solar. La entrada y salida de ese solar 

pertenece a tráfico, y tráfico le pertenece. Y usted es el responsable. Yo para entrar a mi casa con el coche 

necesito el vado. Y usted no es capaz de ponerle solución. Todos los días se produce una de tráfico, eres tú 

el que está fallando. 

 

Usted habla de modificaciones presupuestarias, usted habla de modificación que no se puedo votar 

porque usted no ratificó la urgencia? Estamos acusando a la oposición cuando fue usted mismo el que 

rehusó la urgencia.  

 

Los camiones y todo lo que ha gestionado usted, viene de diputación. Donde creo que su grupo no 

tiene ni representación.  

 

Interviene el Sr. Muñoz:  

 

Estáis vendiendo una participación ciudadana en línea verde, que sinceramente creo que es una 

obligación del Ayuntamiento mantener en buen estado las instalaciones, contenedores, papeleras…no debe 

ser un proceso participativo.  

 

Nosotros, en su momento, ofrecimos nuestras 4 manos y propusimos tener un gobierno más amplio. 

No entiendo eso de pasado descomún. Lo que sé es que somos responsables con un gobierno en que si ha 

habido problemas, se ha hablado de puertas para dentro. En este ayuntamiento no llegamos a un acuerdo 

para entrar en el gobierno pero eso no ha impedido que estuviéramos detrás del equipo de gobierno, 

ayudándolo a la gobernabilidad y bien común de este pueblo.  

 

Había que subir el Ibi para subsanar la situación que dejó el PP en el pueblo. No había más 

remedio. Los hechos y trabajos están a la vista de cualquier vecino.  

 

 Interviene el Sr. Jiménez: 

 

Emilio, los pipicanes es un tema importante porque ha sido una petición muy demandada. Por 

diversas razones se ha venido a reclamar porque no querían que estuviese instalado donde se puso y todo 

han sido protestas. Pero eso no quiere decir que no sea una cosa importante. Han estado atendidos, han 

estado desinfectándose.  
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El tema de las infracciones que has sacado, eso es público y notorio. Está publicado en prensa. Lo 

he dicho también en este pleno. El tema del parking de Dacsa se dio en 2014 bajo condición: tenía que 

haber un vallado. Yo no tengo potestad para parar un expediente. La condición no se ha cumplido.  

 

Interviene el Sr. Puchades: 

 

Cuando se dice que hemos sido incapaces de aprobar presupuestos, lo que hay que decir es la 

verdad. Somos el único equipo de gobierno que ha presentado todos los años un presupuesto. Hemos 

presentado 4 presupuestos. En otros pueblos, la oposición se abstiene para que los presupuestos salgan 

adelante. La no abstención de la oposición le cuesta al Ayuntamiento, cada año, unos 80.000 euros. Se han 

perdido unos 400.000 euros. 

 

En cuanto las expropiaciones, nosotros apoyamos las expropiaciones de los terrenos pero no el 

justiprecio y el expediente que se hizo después.  

 

Sobre la ayuda de la cruz roja…en fin. El trámite que se hizo fue entregar la documentación en una 

bolsa de plástico. Fue vergonzoso. Dicen que pilló el cambio.  

 

Algunos hablan de obras en elecciones. Coincide en elecciones, como coincidió el año pasado y el 

anterior por estas fechas, el inicio de estas obras. Hay desconocimiento y también un poco de mala fe en 

hacer creer que es que en estos meses otros años no poníamos las obras en marcha. Es el proceso de las 

subvenciones.  

 

Sobre la bici calle, se han puesto bastantes señales, más de 4.  

 

En cuanto al clientelismo, quién se atreve a decirlo es que sabe mucho de eso. Pero esa no ha sido 

la práctica de este equipo de gobierno.  

 

Hacéis mención de subvenciones de la diputación en otros pueblos, se te olvida decir que es de un 

programa de cuando estaba el PP en la Diputación, que no se ejecutó y que al final el equipo de gobierno lo 

ejecutó. Fueron ayudas dadas por Rus, sin ningún criterio. Después se han dado por un criterio de 

población. Por eso se daban esas grandes diferencias. Cuando quieras, vas y lo miras.  

 

Del PGOU se habla pero nadie dice el coste de redacción del mismo. Estamos hablando de unos 

250.000 euros. Dejáis el ayuntamiento arruinado y aún decís que se saque el PGOU. Cuando el PSOE 

decía que se sacara el PGOU ninguno era capaz de reconocer la deuda que había. La deuda que reconoce 

cuando se hace el Plan de pago a proveedores y hay que sacar la deuda. Cuando Emilio dijo que se 

sacaron todas las facturas de los cajones, tiene razón. Cerca de 5 millones de deuda.  

 

Compromís, de verdad no quiero entrar. Creo que nos hemos llevado razonablemente bien. Vuestro 

comportamiento ha sido excelente. Las cosas que has dicho, que no me han gustado, no voy a entrar a 

valorarlas.  

 

Xarxa Llibres fue un proyecto novedoso y fantástico. Y se gestionó desde el Ayuntamiento. No me 

ha gustado que dijeras que no sabemos gestionar un presupuesto porque no es cierto.  El nivel de ejecución 

es del 99%. Busca pueblos que tengan en porcentaje de ejecución. Solo faltó por gastar, un año, 13.000 

euros.  

 

(2
/2

) 
05

/0
6/

20
19

 1
5:

02
:4

0
R

A
M

O
N

 P
U

C
H

A
D

E
S

 B
O

R
T

 (
A

lc
al

d
e)

(1
/2

) 
05

/0
6/

20
19

 1
4:

43
:3

0
V

A
N

E
S

A
 A

G
U

IL
A

R
 R

A
IM

U
N

D
O

 (
S

ec
re

ta
ri

a)

ht
tp

s:
//p

la
ta

fo
rm

a.
ip

ob
le

s.
es

/v
er

ifi
rm

a/
co

de
/IV

6T
G

O
7J

37
V

5V
S

O
P

Q
F

N
D

O
N

C
S

O
U

 -
 P

ág
in

a 
39

 d
e 

40



 

40 

En transparencia tampoco comparto lo que dices. A lo mejor es que vosotros no miráis donde está. 

Se puede ver en la Plataforma de contratación y se puede ver que los contratos menores también están 

publicados. Las facturas se pasan por decretos y todos los decretos se llevan a pleno. Quien no quiera 

estudiarlas es su problema. Pero no digáis que no somos transparentes.  

 

La última vez no pudimos abrir la piscina a tiempo pero hay que decir el esfuerzo que hicimos. 

Cambiamos los azulejos de la piscina. Es un procedimiento largo, de unos 4 o 6 meses.  

 

Interviene el Sr. Rodrigo: 

 

Artículo 109 del ROM 

 

 Interviene el Sr. Puchades: 

 

 Luego se lee. Estoy acabando. No es clientelismo, lo que hacemos es recuperar las subvenciones. 

Estamos promoviendo el tejido social.  

 

 Interviene el Sr. Belencoso: 

 

 El artículo 69. A) dice que en cualquier momento del debate se puede solicitar que el secretario 

interprete. Solicito que la secretaria interprete… 

 

 Interviene el Sr. Puchades: 

 

 Correcto y yo te amonesto por intervenir sin que te conceda la palabra. Cuando te dé el uso de la 

palabra, podrás tenerlo. 

 

Interviene el Sr. Belencoso: 

 

 El art. 69 me habilita. 

 

Interviene el Sr. Puchades: 

 

 Para terminar, algunos se atreven a hablar de la subida del IBI. Pero no recuerdan cuantas veces lo 

subieron.  

  Y no habiendo otros asuntos que tratar, por la Presidencia se da por finalizada la sesión, 

siendo las 22 horas y 35 minutos del día treinta de abril de dos mil diecinueve, levantándose el 

presente acta, de lo que yo, la Secretaria, doy fe. 

 
 
               EL PRESIDENTE, 
 
 
 
 

 
          LA SECRETARIA 

     Fdo.: Ramón Puchades Bort                Fdo.: Vanesa Aguilar Raimundo 
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